



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

déplacement du Président de la République dans le Golfe

Question au Gouvernement n° 254

Texte de la question

DÉPLACEMENT DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DANS LE GOLFE

M. le président. La parole est à Mme Delphine O, pour le groupe La République en marche.

Mme Delphine O. Monsieur le ministre de l'Europe et des affaires étrangères, cette semaine, le Président de la République a choisi les Émirats arabes unis pour son premier déplacement dans le Golfe, auquel vous participerez. À cette occasion, il inaugurerà le Louvre Abou Dhabi. Cette initiative, unique au monde, témoigne de la vitalité de la diplomatie culturelle française et contribue au rayonnement international de notre pays.

Avec ce déplacement, le Président de la République exprime également son soutien aux efforts fournis par les Émirats dans la lutte contre le terrorisme islamiste,...

M. Jean-Luc Mélenchon. Le croyez-vous vraiment ?

Mme Delphine O. ...un fléau qui touche aussi bien la France que le Moyen Orient.

Mais cette visite intervient également dans un contexte géopolitique extrêmement tendu. La crise diplomatique entre le Qatar, d'une part, et l'Arabie saoudite et les Émirats arabes unis, d'autre part, est loin d'être résolue. Pas plus tard que ce week-end, deux événements inquiétants ont eu lieu. Un missile balistique a été tiré du Yémen en direction de l'Arabie saoudite. Le premier ministre libanais a annoncé sa démission, en arguant de l'ingérence de l'Iran dans les affaires de son pays.

M. Jean-Luc Mélenchon. Où est passé Hariri ?

Mme Delphine O. Les tensions entre l'Iran et l'Arabie saoudite ne décroissent pas, d'autant que le président Trump a « décertifié » l'accord sur le nucléaire iranien, auquel la France a réitéré son adhésion pleine et entière.

Monsieur le ministre, dans ce contexte, pouvez-vous nous présenter les objectifs de la visite présidentielle aux Émirats arabes unis ? Plus globalement, quelle est la vision de la diplomatie française pour un équilibre entre les différentes puissances de la région, avec lesquelles notre pays entretient des relations amicales ?
(*Applaudissements sur les bancs des groupes REM et MODEM, ainsi que sur quelques bancs du groupe LC.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'Europe et des affaires étrangères.

M. Jean-Yves Le Drian, *ministre de l'Europe et des affaires étrangères.* Madame la députée, l'inauguration du Louvre Abou Dhabi demain soir, en présence du Président de la République, sera un très grand événement. Ce projet considérable, initié par le Président Chirac, soutenu par le Président Sarkozy puis par le Président

Hollande, sera inauguré par le Président Macron : cela montre la continuité de la France dans ce partenariat avec les Émirats arabes unis. Cet équipement conçu par notre compatriote Jean Nouvel sera un lieu de dialogue entre les cultures et les époques.

Vous m'avez posé plusieurs questions à propos de ce déplacement. Il est difficile de répondre à toutes ces questions en une minute, mais je vous donnerai quelques éléments de manière très concise.

Tout d'abord, la France est solidaire de l'Arabie saoudite après le tir de missile effectué à partir du Yémen à l'initiative de la rébellion houthiste.

Par ailleurs, nous sommes inquiets de la situation au Liban...

M. Claude Goasguen. Vous avez raison, il y a de quoi être inquiet !

M. Jean-Yves Le Drian, ministreet de la démission du premier ministre Hariri alors que le pays commençait à retrouver sa sérénité. Nous appelons les Libanais au sens des responsabilités, au sens du compromis.

M. Jean-Luc Mélenchon. Qu'ils relâchent d'abord Hariri !

M. Jean-Yves Le Drian, ministre . Nous voulons garantir l'unité du Liban, sa sécurité et surtout sa stabilité en cette période.

S'agissant de la crise entre le Qatar et les autres pays du Golfe, dans le cadre du Conseil de coopération du Golfe, nous estimons que la solution doit venir des pays du Golfe eux-mêmes. C'est la raison pour laquelle nous parlons avec tout le monde et nous soutenons l'initiative de médiation koweïtienne.

Enfin, nous portons beaucoup d'intérêt aux initiatives de réformes engagées en Arabie saoudite en vue de la modernisation de ce pays. (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe REM.*)

Données clés

Auteur : [Mme Delphine O](#)

Circonscription : Paris (16^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 254

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Europe et affaires étrangères

Ministère attributaire : Europe et affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [8 novembre 2017](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [8 novembre 2017](#)